



前進！久賀

豊かな心を持ち、創造性に富むたくましい子ども
～気づき、考え、実行する 久賀っ子～

令和7年6月24日（火）

多古町立久賀小学校

「気づき」を大切に！

6月23日に「青少年赤十字（JRC）」の登録式を行いました。その、青少年赤十字では「気づき、考え、実行する」を態度目標に掲げ、自主自立の態度と他を思いやる心を養うためにボランティア活動を学びの方法として取り入れています。本校でも「気づき、考え、実行する 久賀っ子」として学校目標にも掲げているところです。

そこで、今回はその中にある「気づき」について取り上げてみます。

「気づき」の一つとして「今まで意識していなかった物事に気づく」ことがあげられます。それだけでも、気づいた人にとっては「意識していなかった」から「意識するようになる」というプラスの要素が生まれてきます。また、「気づき」とは「ある物事の存在や状態を認識する」ことでもあります。今までに認識していたことでも新しい視点や捉え方を得ることで、物事の本質や意味をより深く理解することにつながります。

現在、2年生が生活科の学習で一人一人が自分で選んだ野菜を育てており、登校したら一直線に野菜の方に行って水やりをするのが日常となっています。その後、昇降口に戻ると成長の様子や気づいたことを嬉しそうに話をしてくれます。「ミニトマト」を育てている久賀っ子から「葉っぱの数が増えたよ」とか「もう私のこの辺（腰の辺り）



まで大きくなった」など、最初は草丈や葉の成長にばかり気を取られていました。ところが、ある日「ちっちゃいトマトみたいなものがあったよ」という話をしてくれました。今まで意識していなかったミニトマトの実に気づいたことで、その久賀っ子は水やりの時に実を意識して観察をするようになりました。実が育っていることを認識した久賀っ子は、「ミニトマトがたくさんできたよ」や「ミニトマトの色が赤くなってきたよ」というように数や色の変化に目を向けることで、ミニトマトがどのように成長していくかについて理解を深めることができます。

また、ある月曜日の朝に週末の雨風で2年生が育てている野菜の鉢が倒れていました。登校した時にそれに気づいた5年生が当たり前のように倒れていた鉢を起こしてあげていました。同じ朝、スクールバスから降りて昇降口に向かう途中で1年生が転んでしまいました。前方を歩いていた4年生がそのことに気づき、当たり前のように1年生に声を掛け、優しく手をつないで昇降口に一緒に来ていました。手を差し伸べてもらった1年生はとても安心したことでしょ。月曜日の朝からとてもすてきな場面を見せてもらいました。

このように様々な「気づき」から久賀っ子たちは成長をしています。これからも「気づき」を大切に学校生活を送れるように支えていきます。

みんなでつくりあげた運動会！大成功！！

「最後まで みんなで協力 勝利に向かって 心を燃やせ」をスローガンに掲げて行った今年度の運動会。久賀っ子たちは練習してきた成果を十分に発揮していました。本気で取り組んだ競技や演技。それを一生懸命応援する仲間たち。そして、運動会が終わった後の久賀っ子たちの笑顔。どれも心に刻まれるすてきな思い出となりました。6年生を中心に久賀っ子たちみんなでつくりあげた運動会は大成功に終えることができました。運動会を終えてまたたくましくなった久賀っ子たちのこれからの活躍が楽しみです。

また、運動会当日はご家庭や地域の方々の応援も久賀っ子たちの大きな支えとなりました。たくさんの方々に久賀小学校運動会に足をお運びいただきありがとうございました。

運動会ミニアルバム



久賀小学校ホームページでも、久賀っ子の学校生活の様子を紹介しています。そちらもぜひご覧ください。

久賀小学校ホームページ→



7月の主な行事

- | | |
|------------------|--------------------|
| 1日（火）委員会 | 15日（火）クラブ、地区児童会 |
| 2日（水）除草体験（3、4年） | スクールカウンセラー来校 |
| 7日（月）5校時日課 | 16日（水）わくわくお話し会 |
| 8日（火）校外学習（3年） | 人権教室（4年） |
| 9日（水）着衣泳（全学年） | 18日（金）夏季休業前全校集会 |
| 10日（木）家庭教育学級（1年） | 21日（月）夏季休業日（～8/31） |
| PTA 交通指導 | 22日（火）個別面談（～24日） |